
南信州広域連合第１回広域連合会議 結果報告

日時：平成25年4月12日(金)14：30～15：30

場所：合同庁舎 502・503号

１  開  会…14:30

【出席者】14市町村長、佐藤副管理者、下伊那地方事務所・松田副所長・丹羽地域政策課長・林企画

振興係長・石田リニア推進主幹、飯田保健福祉事務所・松沢副所長、飯田建設事務所・宮

澤次長・牧田維持管理課長、町村会・山田事務局長、飯田市・秦野企画課企画調整係長・

財政課岩崎主査、飯田広域消防･山田消防長・桂消防次長、飯田環境センター・米山事務長、

北原専門主査

【事務局】金田事務局長、渡邉事務局参事、吉川事務局次長、小林事務局次長補佐兼介護保険係長、

北原事務局次長補佐兼庶務係長、近藤広域振興係長、片桐主査

２  広域連合長あいさつ（省略）

３  協議事項

（１）平成25年度事務局体制について（資料１）

…資料による説明（金田事務長）、及び新入職員自己紹介

（２）高等教育機関に関するシンポジウムのまとめについて（資料２）

…資料による説明（吉川事務局次長）

   平成25年３月３日に開催されたシンポジウムでは、冒頭に牧野広域連合長の開会あいさつ、岡庭

総務文教消防部会長の経過説明があった。東京大学大学院教授の牧野氏による基調講演では、高等

教育機関を取り巻く状況についての説明とともに、この地域に大学等の高等教育機関を設置するの

であれば、この地域のためであること、この地域を豊かにしていく糧となるように考えていくこと

が重要であるとの提言があった。パネルディスカッションでは５名のパネリストそれぞれの立場か

ら、飯田下伊那地域の現状や問題点、「デザイン系の大学院大学の設置」と言った具体的な提言等が

話し合われた。最後に伊藤副連合長から、多くの方の意見を伺い築き上げていくスタートの年にし

たいとのあいさつがあり閉会する。

【質疑なし】

（３）飯田工業高校後利用懇談会の報告について（資料３）

…資料による説明（吉川事務局次長）

  平成25年３月28日に第６回飯田工業高校校地・校舎後利用懇談会が開催された。県教委からは、

平成25年７月１日から平成26年12月末までの飯田女子高校使用について報告があった。また、喬

木村の養護学校施設や南信運転免許センターとしての利用案も出ているが、学校の後利用としては

学校で使うのがベストであるとの見解が示された。意見交換では、地元自治会から、リニアの駅が

出来る地域であるので県庁全体で検討していただきたいとの意見が出された。

【質疑】

        飯田市が中心となって進めている課題ではあるが、他町村にも随時進行状況等の情報開示をして

もらいたいとの意見について、牧野飯田市長からも広域連合全体の課題であるとの見解が示された。

（４）満蒙開拓平和記念館開館セレモニーと今後の活用について



   …説明（吉川事務局次長）

    開館セレモニーは４月24 日（水）11 時から開催され、阿部県知事も来場される。今後の活用に

ついては広域連合としても考えていきたい。そのための説明会を、学校教育、社会教育それぞれの

担当者を呼んで開催する。日程は５月の上旬から中旬を予定しているので参加していただきたい。

【質疑】

  学校教育での利用時に、学生割引、団体割引等を考慮していただきたいとの意見について、岡庭

阿智村長から、考慮する旨を教育委員会に伝えてあるとの回答あり。

（５）三遠南信地域連携に関する委員等の選出について（資料５）

…資料による説明（近藤広域振興係長）

ＳＥＮＡ（三遠南信地域連携ビジョン推進会議）の役員選出について、今年度は当圏域で三遠南

信サミットが開催されるため、委員２名の他に監事１名の選出が必要。事務局案としては、委員に

下條村長及び阿智村長、監事に喬木村長を選任することとしたい。

三遠南信地域交流ネットワーク会議の役員選出について、今年度は当番圏域であることから、会

長となる牧野広域連合長の他に監事２名の選出が必要。事務局案としては、監事に平谷村長及び高

森町長を選任することとしたい。以上説明し、承認された。

（６）後援依頼について（資料６）

   …資料による説明（北原庶務係長）

    三遠南信地域の祭り文化をテーマに和太鼓演奏を行う団体「志多ら」の全国ツアー「蒼の大地」

飯田公演について説明し、後援が承認された。

    日時：平成25年8月24日（土）  午後6:00～8:00

    会場：飯田文化会館大ホール

    

４  報告事項

（１）平成25年火災の概要（資料７）

  …資料による説明（桂消防次長）

   平成25年４月10日現在、火災件数47件であり、３月に急増している。たき火によるものが半数

以上を占めることから、３月末まで実施予定であったたき火火災ゼロ運動を４月15日まで延長する。

【質疑】

３月に発生した建物火災で同報無線が流れず、消防団の出動が遅れたとの指摘について、山田消

防長から、原因を調査中であるとの報告があった。

（２）飯田市財政課より

   平成 25 年度普通交付税算入対象起債元利償還金の構成市町村への算入方法に関する合意につい

て（資料８）

  …資料による説明（岩崎）

   飯田広域消防本部の平成 24 年度消防救急デジタル無線設備整備事業の実施に当たり発行する緊

急防災・減災事業債については、普通交付税の算定に際し、その元利償還金が公債費に反映される。

14市町村の間で、その元利償還金を普通交付税の算定上一括して飯田市に算入する旨の合意を行い

たい。

【質疑なし】

（３）ツアーオブジャパン南信州ステージについて

  …説明（吉川事務局次長）

   ツアーオブジャパン南信州ステージが今年も例年通り開催される。

   日時:平成25年５月22日（水） 8:45飯田駅スタート



   【質疑なし】

５ その他

（１）下伊那地方事務所

着任あいさつ（松田副所長）

（２）飯田建設事務所

平成25年度天竜川上流水防演習の開催について（資料10）

…資料による説明（牧田維持管理課長）

長野県では12年ぶりとなる「平成25年度天竜川上流水防演習」が開催される。主催は国土交通

省中部地方整備局、長野県及び天竜川沿岸の28市町村であり、多数の参加者が予定されている。各

市町村長のご協力をお願いしたい。

日時：平成25年５月26日（日） 8:30～12:00

メイン会場：飯田市川路天竜川右岸（洪水想定）

サブ会場：伊那市小出島天竜川右岸（土砂災害想定）

   【質疑なし】

（３）飯田保健福祉事務所

着任あいさつ（松澤副所長）

６  今後の日程

５月15日（水）連合会議

５月21日（火）南信州連合議会第１回臨時会、全員協議会

７  閉 会…15：30


